

**STUDI TENTANG FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
PERAWATAN MASA NIFAS OLEH IBU NIFAS DI RSUD MORANGAN
SLEMAN YOGYAKARTA 2011¹**

Esti Qomariyah², Nunuk Pusorowati³, Wahyuningsih⁴

INTISARI

Latar Belakang : Survei Demografi dan Kesehatan Indonesia (SDKI) tahun 2002/ 2003, angka kematian ibu di Indonesia berada pada angka 307 per 100.000 akibat kehamilan dan komplikasi persalinan, sedangkan 50% kematian ibu terjadi pada masa nifas yaitu 24 jam pertama, adapun penyebab kematian ibu disebabkan oleh perdarahan, *toxemia gravidarum*, infeksi, partus lama, komplikasi abortus dan penyebab lainnya. Hal tersebut dikarenakan berbagai faktor yaitu pengetahuan, pendidikan, usia, pekerjaan, paritas, paritas, dan budaya. Hasil studi pendahuluan di RSUD Morangan Sleman pada bulan Maret 2011, didapatkan data 14 orang ibu nifas, yang mempunyai masalah cara perawatan masa nifas seperti perawatan payudara, perawatan perineum diantaranya 6 orang.

Tujuan : Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi perawatan masa nifas ibu di RSUD Morangan Sleman Yogyakarta Tahun 2011.

Metode : Penelitian ini menggunakan desain *Cross Sectional*. Sampel penelitian ini adalah ibu nifas yang ada di RSUD Morangan Sleman Yogyakarta bulan Juni sampai bulan Juli 2011. Jumlah responden pada penelitian ini sebanyak 35 orang.

Hasil : Hasil penelitian menunjukkan bahwa persentase ibu dengan keadaan masa nifas baik sebanyak 25 orang (71,4%) sedangkan yang buruk sebanyak 10 orang (28,6%). Faktor yang mempengaruhi perawatan masa nifas adalah usia, pengetahuan, dan paritas. Faktor yang paling berpengaruh terhadap perawatan masa nifas adalah usia dan tingkat pengetahuan.

Kesimpulan : Berdasarkan hasil penelitian faktor yang mempengaruhi perawatan masa nifas oleh ibu nifas di RSUD Morangan Sleman Yogyakarta tahun 2011 adalah usia, pengetahuan, dan paritas.

Kata Kunci : Pengetahuan perawatan dan perawatan masa nifas.

¹ Judul Karya Tulis Ilmiah

² Mahasiswa D III prodi Kebidanan STIKES Alma Ata Yogyakarta

³ Dosen STIKES Alma Ata Yogyakarta

⁴ Dosen STIKES Alma Ata Yogyakarta